18 Opinión DIARIOIMAGEN QUINTANAROO Lunes 8 de julio de 2024



Por Mauricio Conde Olivares

Como muestra de la eficaz preparación y respuesta por parte del Gobierno que encabeza el Encargado de Despacho de la Presidencia Municipal de Benito Juárez, Pablo Gutiérrez Fernández, Cancún consiguió reactivar su economía y operatividad en menos de 24 horas tras el paso del huracán "Beryl" el pasado viernes.

Antes, durante y después del impacto del fenómeno hidrometeorológico, Pablo Gutiérrez coordinó acciones, para minimizar los daños en la ciudad y lograr su pronta recuperación, liderando a los empleados municipales quienes salieron a las calles para supervisar y actuar ante las diversas situaciones que se presentaron en el municipio, con un estado de fuerza de más de 2 mil 431 elementos, 250 vehículos y 51 refugios temporales.

En la etapa previa, el Encargado de Despacho, junto a la gobernadora Mara Lezama, instalaron el Puesto de Mando de Incidentes en el municipio el cual estuvo integrado por dependencias y cuerpos de emergencia de los tres órdenes de gobierno para auxilio a la población; además, por sus instrucciones distintas dependencias municipales llevaron a cabo las siguientes acciones preventivas: desazolve de pozos, limpieza de rejillas, poda de árboles, resguardo de huevos de tortugas, verificación de los refugios, así como la remoción de vehículos abandonados, lonas, espectaculares y cabezales de semáforos.

Durante el impacto del huracán, en la madrugada del viernes, se mantuvo en constante comunicación entre las diversas instancias, así como con la población, manteniéndolos informados en todo momento sobre las medidas de seguridad y acciones tomadas.

Luego del paso del Huracán, junto a más de 800 elementos de Protección Civil, Bomberos y Servicios Públicos, salió a las calles de la ciudad para despejar las principales avenidas y mitigar al máximo las

"HORA 14"

Luego del Huracán "Beryl", 317 mil 198 turistas disfrutan del Caribe Mexicano

afectaciones; paralelo coordinó la entrega de asistencia alimentaria a todos los refugios temporales, Centros de Desarrollos Comunitarios y distintas colonias.

Estas acciones de Pablo Gutiérrez Fernández fueron fundamentales para garantizar la seguridad y bienestar de los cancunenses, así como para que la ciudad, junto con su movilidad urbana, se reactivara con plenitud horas después del fenómeno.

Así, mientras el principal destino turístico de nuestro país y de América Latina recuperó vida, el secretario de Turismo del Gobierno de México, Miguel Torruco Marqués, dio a conocer que, durante los primeros cinco meses de 2024, se registraron 49 millones 713 mil pasajeros aéreos transportados, de los cuales, 24 millones 365 mil pasajeros fueron en vuelos nacionales y 25 millones 347 mil pasajeros fueron en vuelos internacionales.

El titular de la Secretaría de Turismo (Sectur) señaló que en el caso de vuelos nacionales se supera con 15.5% más la cifra de los pasajeros transportados en el mismo periodo de 2019, mientras que, en vuelos internacionales, el incremento es de un 19.8% más los pasajeros transportados en el mismo lapso de 2019, y 8.3% más que ese lapso de 2023.

Indicó que, respecto a los vuelos nacionales, las aerolíneas con mayor flujo de pasajeros durante eneromayo de 2024 fueron: Viva Aerobus y Volaris, que transportaron 17 millones 103 mil pasajeros, superando la cifra de 2019, con un incremento del 61.9%.

Las cinco principales aerolíneas con mayor llegada de pasajeros en vuelos nacionales durante los meses de enero a mayo de 2024 fueron: Viva Aerobus con 9 millones 82 mil pasajeros, Volaris con 8 millones 21 mil pasajeros, Aeroméxico con 5 millones 121 mil pasajeros transportados, Aeroméxico Connect con un millón 824 mil pasajeros, y Mexicana con 98 mil 16 pasajeros transportados.

Torruco Marqués precisó que,

las principales aerolíneas mexicanas que transportaron pasajeros en vuelos internacionales de enero a mayo fueron: Aeroméxico y Volaris con 5 millones 393 mil pasajeros, lo que representa un 13.7% más que en 2023 y 35% más respecto a los pasajeros del mismo periodo del 2019.

Las aerolíneas estadounidenses que durante enero-mayo de 2024 tuvieron el mayor flujo de pasajeros fueron: American Airlines y United Airlines, que transportaron 5 millones 978 mil pasajeros, esto es un 8.2% más que en este mismo lapso de 2023, superando también los pasajeros de los primeros cinco meses de 2019 con un 52.4% más.

Respecto a los pasajeros transportados en vuelos internacionales durante los primeros cinco meses de 2024, según los principales mercados, América del Norte concentra una cuota del 86.7% del total, de los cuales, del mercado estadounidense se transportaron 12 millones 602 mil pasajeros, con un incremento del 7.9% más que en el mismo periodo de 2023; en vuelos internacionales en aerolíneas mexicanas se transportaron 6 millones 760 mil pasajeros, con un aumento del 14.3% más que de enero a mayo de 2023; mientras que en vuelos de Canadá a México viajaron 2 millones 618 mil pasajeros, lo que representa un aumento del 13.8% más comparado con el mismo lapso de 2023.

En tanto del mercado europeo se transportaron un millón 563 mil pasajeros a nuestro país; de Centro y Sudamérica fueron un millón 679 mil pasajeros y del mercado asiático se registraron 124 mil 428 pasajeros.

El titular de Sectur resaltó que sin conectividad aérea no hay turismo, por lo que, en la actual administración, encabezada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, se ha impulsado el incremento de 480 nuevas rutas aéreas internacionales a México durante el periodo de diciembre de 2018 a mayo de este año, así como la diversificación del producto turístico, con el pro-

pósito de cumplir su mandato, de hacer del turismo una herramienta de reconciliación social.

Por su parte, la gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama, afirmó en Cozumel que todo está listo para que el mundo venga al Caribe Mexicano a disfrutar de todos los atractivos que les ofrecen los 12 destinos, en esta Nueva Era del Turismo.

Como ejemplo citó que hasta el sábado pasado 317 mil 198 turistas disfrutan del Caribe Mexicano con playas llenas y una ocupación del 63%, según los datos de la Secretaría de Turismo en Quintana Roo, a casi 24 horas de que el huracán "Beryl" abandonará la Entidad.

De estos turistas, 223 mil 624 son internacionales y 93 mil 573 nacionales. Destacan turistas de Estados Unidos, Canadá, Colombia, Reino Unido, Francia, Argentina, Alemania, España, Brasil y Chile.

"Nuestras playas lucen espectaculares y los reportes de turismo reflejan grandes datos de afluencia" expresó Mara Lezama durante un recorrido aéreo por la zona norte de Quintana Roo.

La reactivación de las operaciones de cruceros se dio desde el sábado en Cozumel, a 24 horas del paso del huracán, con el arribo de 2 barcos con más de 7 mil pasajeros. Para la semana del 8 al 14 se tiene programado recibir 19 cruceros, conforme a la programación, sin cancelaciones, tanto en Costa Maya como en Cozumel.

En lo que va de enero a junio, Cozumel ha recibido 674 arribos de cruceros con 2 millones 459 mil 577 pasajeros y se estima concluir el 2024 con 1 mil 274 arribos, un 10% más que en el año 2023, y 4 millones 506 mil 830 pasajeros, un 10% más que en el año 2023.

Asimismo, la reactivación de todos los cuatro aeropuertos internacionales de Quintana Roo permite recibir vuelos con normalidad. En total, este domingo todos los aeropuertos registraron 621 operaciones.

El Aeropuerto Internacional de

Cancún tuvo 549 operaciones, 361 internacionales y 188 nacionales; el de Cozumel 24, de los cuales 8 fueron internacionales y 16 nacionales; el de Chetumal 10, todos nacionales; y el de Tulum registró 38 operaciones, 24 internacionales y 14 nacionales

Por otro lado, la Secretaría de Desarrollo Económico informó que en estrecha colaboración con las 11 oficinas municipales de Desarrollo Económico y más de 30 cámaras empresariales en todo el estado, se confirma que desde el sábado reanudaron operaciones más de 345 tiendas de autoservicio, farmacias, estaciones de gas y restaurantes. Además, los bancos iniciarán sus actividades el próximo lunes con horarios habituales.

Por otro lado, y con el ánimo de proteger al consumidor previo y posterior al paso del huracán "Beryl", la PROFECO realizó monitoreos y visitas de verificación con sus brigadas de defensores de la confianza a establecimientos que comercializan productos básicos y materiales de construcción, con la finalidad de que los proveedores no incrementen sus precios.

Asimismo, el Gobierno del Estado a través de SEDE habilitó el número 983 140 9487 que permitió recibir quejas o anomalías que posteriormente fueron canalizadas a esta Procuraduría, de las cuales se recibieron 18 llamadas en los municipios de Othón P. Blanco y Benito Juárez, que fueron atendidas.

La gobernadora Mara Lezama reiteró que la economía quintanarroense está activa y los sectores productivos retomaron su paso, y eso es posible porque las y los quintanarroenses son lo mejor de Quintana Roo, no están solos y cuentan con el apoyo de este gobierno humanista y progresista; empero, lo anterior será motivo de otro análisis en posterior entrega de *HORA 14*.

> mauricioconde59@outlook.com Twitter: @mauconde